

start
INNOVA

Patrocinador:

Ade
Agencia de Innovación y Desarrollo Económico

Junta de
Castilla y León

Las mejores ideas recorren las aulas de Castilla y León

El certamen Start Innova entrega los premios de la tercera edición, en la que han participado 57 centros

JAVIER GARCÍA ESCUDERO



VALLADOLID. El certamen Start Innova, un proyecto educativo muy querido para El Norte de Castilla, como apuntó ayer en la entrega de premios su director, Carlos Aganzo, cierra su tercera edición. Y lo hizo

con la apoteosis final: la presentación de los diez mejores proyectos emprendedores en las dos categorías establecidas ante un jurado formado por siete buenos conocedores del mundo empresarial de la comunidad de Castilla y León.

Ana Espinel (directora y cofundadora de Audiotec), Javier Cid (gerente de Alentia Capital Alternativo), Angela de Miguel (presidenta de la Confederación Vallisoletana de Empresarios), Antonio Ferreras (director de los Centros de Telefónica I+D), Juan Carlos de Margarida (presidente del Colegio de Economistas de Valladolid), Beatriz Casado (directora de Departamento de Innovación y Emprendimiento de la ADE de la Junta) y Modesto Mezquita (técnico superior de la Agencia de Innovación y Desarrollo Económico del Ayuntamiento de Valladolid) fueron los encargados de evaluar los diez proyectos que expusieron los alumnos de otros tantos centros de la comunidad.

Y si algo demostraron los alumnos, aparte de un notable desparpajo a la hora de subir al estrado para defender sus ideas empresariales, es que el emprendimiento puede al-



Los alumnos de los centros participantes siguen las exposiciones de sus compañeros en el hotel Vincci Frontaura. :: FOTOS DE GABRIEL VILLAMIL

zarse como una buena alternativa laboral cuando concluyan sus estudios. También resultó patente que Start Innova, un proyecto impulsado desde El Norte de Castilla para instruir a los jóvenes estudiantes de la comunidad en la metodología y en las herramientas que necesitan para el desarrollo de una idea emprendedora, les ha enseñado en estos meses cómo iniciarse en el complejo mundo de los negocios. Porque más allá de lo que aprendan en

las aulas, necesitan un modelo contrastado para convertir en una feliz realidad el proyecto que imaginan.

La participación en Start Innova ha crecido en cada edición. De los 31 centros participantes en el curso 2014-2015 se ha pasado a los 57 del actual certamen. La provincia de Valladolid, con 21 centros, ha sido en este curso la más participativa, seguida de Burgos (10), Salamanca y Zamora (6), León (5), Segovia (4), Soria (3) y Palencia



De izquierda a derecha, sentados, Javier Sánchez (tutor de Lourdes), María Barajas, Laura Rodríguez y Elena Rodríguez. De pie, César Hernández, Marcos Hernández, Raquel Díez, Raquel de Dios, Miguel Ángel Presa (profesor de Divina Pastora), María Martínez, Nerea Fernández, Cristina Molinero y Lucía López (tutora del IES Fuentesauco). :: GABRIEL VILLAMIL

PALMARÉS DE LOS PROYECTOS GANADORES DE LOS GRUPOS DE 16 Y 17 AÑOS

1 PARAVÉS. Presentado por el colegio Nuestra Señora de Lourdes de Valladolid. Un paraguas que se cierra al revés. Su mecanismo innovador permite que la parte mojada se cierre hacia dentro y por tanto que no gotee y sea fácil de guardar.

2 WASPOWER. Presentado por el IES Fuentesauco, de Fuentesauco (Zamora). Un gimnasio en el que la actividad de sus usuarios genera energía eléctrica. También incorpora una sala para bailar con el mismo fin de acumular energía eléctrica.

3 BIKE PARK LEÓN. Presentado por el colegio Divina Pastora de León. Creación de una empresa de gestión de aparcamientos automatizados para bicicletas. Una plataforma que ayuda a aparcar las bicicletas y que evita su robo y deterioro.

► **Proyectos finalistas.** DIG Drones, presentado por el IES Vía de la Plata de Guijuelo (Salamanca). Construcción de drones captadores de CO₂. GreenAS, presentado por el IES Giner de los Ríos de León. Apertura de un restaurante de comida rápida y saludable.

Un paraguas elegante que se cierra al revés y que no gotea

Equipo Paravés (Colegio Lourdes, Valladolid)
Ganador en la categoría de grupos de 16 y 17 años

:: J. G. E.

VALLADOLID. Los días lluviosos se han transformado en una jornada alegre y luminosa para los alumnos María Barajas, Elena Rodríguez y Laura Rodríguez, del colegio Nuestra Señora de Lourdes de Valladolid, y para su tutor, Javier Sánchez, profesor de Economía. Esos días plomizos y de nubarrones negros les han conducido al primer premio que obtuvieron ayer en la tercera edición de Start Innova, en la categoría de grupos de 16 y 17 años. Sí, una consecuencia que ha nacido de su propia experiencia.

«En el colegio tenemos taquillas para meter nuestras cosas y siempre hemos visto lo incómodo que resulta guardar un paraguas mojado. O lo metes en una bolsa o se cala todo», explica Elena Rodríguez. Así que idea al canto: Paravés, un paraguas con varillas en la parte exterior para que se pueda cerrar hacia dentro y la parte mojada quede en el interior. «Es un producto práctico, cotidiano, elegante, económico y con un diseño diferente», apunta María Barajas con decisión. La inversión inicial que necesitan es de 40.000 euros y las tres alumnas se convertirían en socias para aportar el capital.